

# Remise solennelle du rapport général de la décennie de la femme gabonaise

## Une feuille de route claire pour tous

Josiane MBANG  
NGUEMA  
Libreville/Gabon

**Le président de la République, à qui le document a été officiellement remis hier, à la faveur d'une cérémonie au palais de la présidence de la République, a appelé à l'implication de tous pour améliorer la condition de la femme gabonaise d'ici à 2025. Un plan décennal de mise en œuvre composé de plans triennaux autour de quatre axes majeurs est décliné dans cette feuille de route en vue d'atteindre cet objectif.**



Photo : Presse Présidentielle

Le président de la République Ali Bongo Ondimba a appelé à l'implication de tous pour l'amélioration de la condition de la femme gabonaise.



Photo : Presse Présidentielle

Les femmes ont salué l'engagement du chef de l'Etat à œuvrer pour leur épanouissement sur tous les plans.

LE rapport général de la décennie de la femme gabonaise 2015-2025 a été remis officiellement hier au président de la République, Ali Bongo Ondimba, au cours d'une cérémonie qui s'est tenue au palais de la présidence de la République. Cela en présence de la première dame, Sylvia Bongo Ondimba. Plusieurs personnalités dont le chef du gouvernement, Pr Daniel Ona Ondo, étaient également présentes à ce rendez-vous marqué par la lecture de ce document. Celui-ci dresse un état des lieux de la situation actuelle des femmes et des jeunes filles gabonaises d'une part et, d'autre part, décline un plan décennal de mise en œuvre, auquel sont adossés des plans triennaux sur les actions prioritaires visant à améliorer la condition de la femme et de la jeune fille d'ici à 2025.

En recevant sa copie de la Commission nationale consultative sur la décennie de la femme gabonaise, le chef de l'Etat a pris la mesure du diagnostic qui lui a été présenté. "Le rapport que je reçois en ce jour solennel, présente une photographie de la situation



Photo : Presse Présidentielle

Ali Bongo Ondimba recevant des mains du Vice Premier ministre en charge de la Santé et des Affaires Sociales, Paul Biyoghe Mba, le rapport général sur la femme gabonaise.

générale de la femme gabonaise. Par des données chiffrées, il pose certainement un diagnostic clair et pertinent des maux qui touchent et qui minent le plein épanouissement de la femme gabonaise... En ajoutant à la présentation de la situation générale de la femme gabonaise et de ses droits un plan décennal de mise en œuvre et des plans triennaux retenant objectivement et chronologiquement les actions prioritaires, le tout estimé financièrement, il constitue une feuille de route solide et claire qui appelle nécessairement à l'action", a-t-il déclaré.

Ali Bongo Ondimba, qui a au préalable indiqué qu'il y a encore beaucoup à faire pour établir pleinement la femme gabonaise dans son rôle de pilier de la construction d'un "Gabon juste, fort, prospère et dynamique", a réaffirmé comme par le passé son engagement à déployer durant les prochaines années que couvre la décennie de la femme gabonaise, une politique prioritaire pour l'amélioration et la transformation profonde de la condition de la femme gabonaise sur tous les plans : juridique, politique, économique et social. Le prési-



Photo : Presse Présidentielle

Le couple présidentiel exhibant le rapport général de la décennie de la femme gabonaise 2015-2025.

dent de la République qui considère que c'est un combat qu'il faudra mener ensemble, a de ce fait appelé à l'implication de tous, en vue de changer la condition de la femme gabonaise. "C'est l'engagement pour lequel j'appelle à l'implication et la mobilisation de tous et de toutes les énergies. C'est un engagement auquel je me consacrerai sans relâche, avec dévouement et détermination ; car il constitue pour moi, une énorme et exaltante responsabilité, mais aussi, un combat juste à mener. Ce combat, je le mènerai avec vous, avec vous tous, avec vous toutes.

L'amélioration de la condition des femmes gabonaises est l'affaire de tous", a martelé le chef de l'Etat. Il faut souligner que le rapport général sur la situation de la femme gabonaise s'articule autour de 4 axes majeurs à savoir : le cadre juridique relatif aux droits de la femme ; femmes et développement socioculturel et humain ; femmes et développement économique ; puis femmes et action politique. Ce document est le produit d'un travail collectif, participatif et consultatif mené par l'ensemble des membres du Comité de pilotage, des sous-comités

techniques, des équipes d'appui et de la consultante mise à disposition par le Fonds des Nations unies pour la population (UNFPA). Il résulte en effet de la collecte, de l'analyse et de l'exploitation des données essentiellement quantitatives tirées de la revue documentaire et qualitative découlant de l'expression des femmes de toutes conditions et de tous horizons rencontrées durant la caravane nationale de la décennie de la femme gabonaise qui a sillonné l'ensemble du pays.

### Suite de la tournée républicaine

## Ali Bongo Ondimba dans l'Ogooué-Ivindo et le Woleu-Ntem

J.K.M  
Makokou/Gabon

**Comme lors des précédentes étapes dans la Nyanga, la Ngounié et le Moyen-Ogooué, le président de la République devrait édifier les Ogivins et Woleuntemois sur la nécessité de poursuivre l'œuvre de développement amorcée au cours des sept dernières années.**

LE chef de l'Etat entame, dès aujourd'hui, par Makokou, la deuxième phase de sa tournée républicaine. Celle-ci le conduira dans tous les chefs-lieux de département de la province

de l'Ogooué-Ivindo ainsi que ceux du Woleu-Ntem. Nul doute que, comme lors des étapes de la Nyanga, la Ngounié et le Moyen-Ogooué, Ali Bongo Ondimba se fera fort d'édifier ses compatriotes sur la nécessité de maintenir le cap entamé au cours des sept dernières années. Tant il aura permis à notre pays de sortir de l'ornière, en se dotant notamment de véritables infrastructures routières et sanitaires. Tout en ayant une politique sociale orientée essentiellement vers la prise en charge des couches les plus vulnérables de la population, et un renforcement de la protection des veuves et orphe-



Photo : Joseph Ollomo

Le président Ali Bongo Ondimba lors d'un précédent bain de foule à Ovan.

lins. Il va sans dire que, les populations devraient ac-

cueillir leur hôte de marque de la manière due à son rang et à l'ensemble

des membres de sa délégation. Tant les réalisations de la politique de l'émer-

gence sont visibles dans ces deux provinces. A en juger notamment par la construction du nouveau stade d'Oyem, le lancement du projet Graine dans la province de l'Ogooué-Ivindo avec, pour corollaire, la création des coopératives agricoles et de plusieurs emplois ; le bitumage de l'axe Ndjolé-Medoumane-Ovan, etc. Forts de ses réalisations, les Ogivins et les Woleuntemois devraient réaffirmer leur soutien à Ali Bongo Ondimba. Et l'exhorter, sans doute, à ne pas se détourner de la dynamique impulsée lors de son septennat qui tire à sa fin.